

# Comunidad Colla Pai Ote y Simco firman acuerdo de colaboración para proyecto de litio en Maricunga

**RECURSO.** La iniciativa del llamado “oro blanco” está en consulta indígena.

Redacción

[cronica@diarioatacama.cl](mailto:cronica@diarioatacama.cl)

La comunidad colla Pai Ote firmó un acuerdo de colaboración y beneficio mutuo, con SIMCO, empresa ligada al Grupo Errázuriz, esto en el camino de producir litio sostenible en el salar de Maricunga.

Según informó la empresa en un comunicado de prensa, el proyecto “Producción de Sales Maricunga” está en proceso de consulta indígena para luego comenzar su fase de construcción, en la que podría ser la primera iniciativa en producir litio fuera del salar de Atacama en Chile, con una inversión de US\$600 millones, y una capacidad de 22.000 toneladas de hidróxido de litio a partir de 2028. “Diálogo y sustentabilidad van de la mano, así como un proyecto pionero que aspira a contribuir al desarrollo de Chile, junto con las comunidades indígenas del sector, y a aportar al cuidado del planeta con la producción de un litio ético y limpio, que genere valor social”, dijo Francisco Javier Errázuriz Ovalle, presidente ejecutivo del Grupo Errázuriz.



ERCILIA ARAYA, Y FRANCISCO JAVIER ERRÁZURIZ.

Ercilia Araya, presidenta de la comunidad colla Pai-Ote, destacó “el compromiso” de la empresa y de su máximo ejecutivo en llevar adelante conversaciones sinceras y directas que permitieron llegar a un acuerdo “cuyos principios rectores son la buena fe, transparencia, búsqueda de simetría, horizontalidad, respeto, fortalecimiento institucional y rendición de cuentas, entre otros aspectos”, afirmó la dirigente.

El acuerdo establece la creación de una Mesa de Trabajo Permanente, la entrega de aportes y beneficios que la compañía compromete con la Comunidad, compromisos y

responsabilidades de las partes y mecanismos de resolución de diferencias.

“Hemos tenido a la vista las mejores prácticas de la industria para generar un acuerdo innovador que aborda elementos culturales, ambientales, económicos, y espirituales, que es la forma en la que entendemos el desarrollo de manera integral”, comenta Errázuriz.

“Para la Comunidad ha sido una larga negociación. En el camino hemos tenido un acercamiento humano y directo con Francisco Javier Errázuriz. Valoramos mucho el que el acuerdo sea mejor que el que

ofrece el contrato especial de operación de Codelco en Maricunga, tanto en inversión social como en respeto al derecho al agua. Recordemos que Codelco plantea evaporar agua en el desierto más árido del mundo, y las tecnologías que ofrece son de evaporación rápida, no de filtración y reinyección”, comenta Ercilia Araya.

La dirigente agrega que “dentro de la gobernanza del acuerdo se establece una mesa de trabajo, en la que se abordarán temáticas ambientales y sociales, a efectos de resguardo de todos los factores de flora, fauna, derecho al agua y mantención de la forman de vida de las comunidades. Esperamos que este acuerdo sea un hito para la relación con la industria del litio”.

“Nuestra Comunidad es dialogante, protege el territorio, pero sabemos que Chile tiene derecho a desarrollarse. Por eso creemos en una diversidad de actores y empresas, pues los monopolios abusan, incluso los del Estado. La misma oportunidad de diálogo tuvo Codelco, pero lamentablemente no la han aprovechado”, finaliza Ercilia Araya. ☞